

## Poema 4



*Por Carlos A. Ventura R (Lima)*

Largo es el camino, y muy triste este destino,  
Porque con pena no concibo;  
La complacencia de mi mundo andino.

Levántate hermano y cultiva, la defensa de la vida  
Por que nuevamente se nos arrima,  
el blanco europeo que mata y causa ruina.

Ahora viene por el agua, que es el sostén de nuestra vida  
En Cajamarca, lima y Bagua se contiene su arremetida.

Son los mejores hijos de nuestro pueblo  
Los que luchan y su vida entregan,  
Pues convencidos están y nunca lo niegan  
De querer su naturaleza y de ella no se descuidan.

No mientan con sus bolsas de valores  
Ni crecimiento económico como desarrollo,  
Ya sabemos que todos esos sinsabores  
Tienen gusto para los burgueses con su apoyo.

Llévense la minería a la sombra de su puente  
para el Támesis, el Sena o en la cumbre de los Alpes,  
Para que sientan los estragos de la muerte  
Y sepan como sufre nuestro pueblo aquí en los andes.

Pero nunca dejaras que esto suceda,  
Pues prefieres destruir lo que no es tuyo.  
Y te sientes superior con mucho orgullo,  
pues no te cansas de robar donde tú puedas.

Y ahora que todo lo tienes, Y tú mesa es abundante,  
Tratas mal al que robaste y lo llamas inmigrante.  
Sin sentir vergüenza por lo que ahora tienes  
Por los siglos que vejaste y mataste!

Trajiste tu religión, economía y cultura  
Y la impusiste con terror, a la fuerza y sin medida.  
Y a tu mismo Dios el alma le quebranta,  
ver a sus cruzados de asesinos a mansalva.

No existió generación en tu continente,  
Donde no se vio morir en guerras a tu gente.

Es hora de levantar en los andes nuestra frente  
Y gritarles: "lárguense de nuestro continente".

Hoy mi hermano andino vio la solución,  
¡De romper sus cadenas con educación!  
Porque ya han pasado más de 500 años,  
Que nos esclavizaron con mentiras y engaños.

Y aunque ya no seamos su colonia,  
es su cultura la que nos agobia.  
Enfrenta en la calle al ignorante policía,  
Contra su hermano trabajador noche y día

Defendiendo los mal sanos intereses,  
de sus patrones oligarcas y burgueses.  
Aun teniéndolos a ellos al hambre,  
Sin importarles sus familias un instante.

¡Marchad hermanos, con el pueblo erguido!  
A luchar por lo que siempre has querido:  
Dignidad educación y vida sana,  
No rock and roll, prostitución y marihuana.

Que se lleven eso los gringos europeos,  
y que se extingan en su continente como los Aqueos.  
Levantaremos nuevamente nuestro imperio  
Sin hambre ni miseria para nadie,  
Será el propio pueblo el que tenga el poderío,  
sin capitalismo ni guerras ni barbarie.

Lima, 16 de octubre del 2012